



**CONCIENCIACIÓN.** Un hombre pasa ante las instalaciones de una empresa de Bergara. / JULIO CALLEJA

## 84 empresas del Bajo Deba participan en un proyecto para reducir residuos

La Cámara de Guipúzcoa ha iniciado una campaña entre un millar de pymes del territorio para **concienciar sobre la necesidad del fomento del reciclaje**

A. L. EIBAR

Un total de 84 empresas de la comarca del Bajo Deba han sido seleccionadas por la Cámara de Guipúzcoa para tomar parte en un proyecto de sensibilización que tiene por objetivo final la reducción y reciclaje de los residuos que generan en su actividad diaria.

La Cámara de Guipúzcoa ha

puesto en marcha recientemente el programa 'Reciclaweb', un plan que cuenta con la cofinanciación del Fondo Social Europeo y la Fundación Biodiversidad. Un millar de pymes, micropymes y trabajadores autónomos de todo el territorio guipuzcoano tomarán parte en esta campaña de información y concienciación.

Las empresas participantes han

sido elegidas al azar del conjunto de actividades económicas del territorio. En la comarca del Bajo Deba toman parte pymes, micropymes y autónomos de Eibar (41), Elgoibar (28), Deba (6) y Mutriku (9). Estas empresas se dedican a todo tipo de trabajos, desde oficinas de prestación de servicios a empresas industria-

La campaña se ha iniciado con el envío de información a los centros de trabajo seleccionados y se espera seguir haciéndolo hasta el próximo mes de diciembre.

El proyecto de la Cámara contempla varias acciones hasta final de año y organizará cuatro seminarios en diferentes puntos de Guipúzcoa para concienciar a las empresas sobre prevención y reci-

### EL PROYECTO

- ▶ **Empresas participantes:** 84 en el Bajo Deba. Eibar (41), Elgoibar (28), Deba (6), Mutriku (9).
- ▶ **Seminarios:** Se organizarán cuatro en Guipúzcoa, uno en el valle del Deba, dentro del plan.

clado de residuos.

Uno de estos cursos se desarrollará en el valle del Deba, aunque todavía no se han concretado las fechas ni el lugar de celebración. También se organizarán seminarios en Donostialdea, Bidasoa y Goierri.

### Reducir y reutilizar

Fuentes de la Cámara de Comercio explican que se trata de una campaña dirigida a «mejorar los canales de información en materia de reducción de residuos en la pymes guipuzcoanas».

La iniciativa se enmarca dentro del debate que se mantiene en la actualidad para la implantación del Plan de Gestión Integral de Residuos Urbanos de la Diputación de Guipúzcoa. Además, se cuenta con la experiencia previa de cinco años del servicio de información para la gestión de residuos peligrosos para pequeños productores, que en cinco años ha recibido 1.500 consultas de empresas de todo el territorio guipuzcoano.

En el material que se ha enviado a las empresas seleccionadas dentro de este proyecto se explican los diferentes tipos de residuos que pueden generarse en la actividad desarrollada y unos consejos para minimizar, reutilizar y reciclar los desechos. Por ejemplo, se sugiere que se puede imprimir el papel por las dos caras o reutilizar los envases o materiales que se usan en la empresa, como mobiliario o monitores de ordenador que se retiran.

La Cámara de Guipúzcoa tiene intención de remitir más información a las empresas solicitadas y finalmente realizará un informe sobre 'Aproximación al reciclado y minimización de residuos en la pyme y micro-pyme guipuzcoana'.